

Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA TOLEDANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: JARDINES, 3 - TOLEDO

Año I

20 de Septiembre de 1937

Núm. 37

Continúa nuestro avance triunfal en Asturias

Ocupación de Los Callejos y de posiciones, alturas y líneas de trincheras enemigas

En León, a pesar de la lluvia, se hicieron notables progresos Centenares de prisioneros y evadidos, entre éstos un comisario político

A cuchillo fueron tomados Los Callejos y sus líneas atrincheradas

León, 19.—El tiempo sigue sin querer ser bueno. Hoy ha arreciado el temporal de una forma inusitada, sobre todo en el frente del sur de Asturias. Sin embargo, algunas de las columnas de este sector, venciendo la enorme dificultad que representa la escasa visibilidad para la acción artillera y el mal estado de los caminos, que por los arroyos que se han formado han quedado muy averiados, realizaron un avance, ocupando las dos cotas bajas de Peñalatas y los Fontanales. Al mismo tiempo se realizó un reconocimiento a todo lo largo de la carretera de Pajares, encontrándola en relativo buen estado,

así como el interior del túnel de Pajares, que parece no ha sufrido daño alguno. Las agrupaciones de la derecha también progresaron, aunque lentamente, llegando a ocupar los macizos llamados Mazaco y Matanegro, donde tuvieron que vencer la dura resistencia del enemigo, que defendía palmo a palmo el terreno, pero que terminó por perder también unas posiciones magníficas, llamadas Peña del Aguila, así como Peña Galicia.

Por la parte oriental sólo pudieron operar algunas de las columnas, entre ellas una brigada navarra, que sostuvo un fuerte com-

bate para ocupar Los Callejos, donde un enemigo muy numeroso y muy bien atrincherado y decidido a resistir hasta la muerte, les hizo frente. El combate se terminó con un cuerpo a cuerpo, que dió la victoria a nuestras fuerzas, que quedaron en posesión de todas las líneas atrincheradas y el pueblo, y además se tomó al enemigo muchas ametralladoras y fusiles ametralladores, habiéndose contado en los primeros momentos hasta 117 muertos que se dejaron los desdichados rojos.

Las demás columnas, como digo, no pudieron operar a causa del mal tiempo; pero, sin embargo,

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 19 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE—*Frente de Asturias*.—En el sector occidental, intenso cañoneo. En el sector oriental, una de nuestras columnas ha ocupado Los Callejos y varias posiciones importantes, después de vencer bríosamente la resistencia opuesta por el enemigo, que ha sufrido numerosas bajas, entre ellas muchos muertos, cogiéndosele considerable número de fusiles, ametralladoras y fusiles ametrallados, no conociéndose el número por no haberse clasificado todavía.

Otra columna ocupó las alturas que dominan los pueblos de Nave, Villahormes y Cerdoso, tomando varias líneas de trincheras al enemigo, que abandonó numerosos muertos y abundante material.

En la noche última se hicieron 225 prisioneros, entre ellos una compañía y seis oficiales.

El número de prisioneros y pasados en el día de hoy asciende a 153.

Frente de León.—Ha arreciado el temporal de lluvias que impide casi totalmente la visibilidad. No obstante lo cual, se han ocupado posiciones en Peñalatas y los Fontanales, habiéndose reconocido la totalidad de la carretera general a Oviedo entre Pajares y Busdongo.

También se ha progresado en nuestra derecha, que se ha extendido a Peña del Aguila, continuando el avance.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón*.—Cañoneo y tiroteo en algunos sectores, habiéndose pasado a nuestras líneas un comisario político y varios milicianos.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Peñarroya ha sido rechazado un intento de ataque enemigo a la Sierra Mulba. En el de Castro del Río, algunos tiroteos.

Salamanca, 19 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno**.

La semana en el frente

Hay una dulce flecha mirando a Oviedo y Gijón. De un lado—sector oriental de Asturias—caminan los Ejércitos de Franco sirviéndoles de borde último la costa cántabra y lanzándose, más al interior, rumbo derecho hacia Cangas de Ons. Es otra flecha, igual de fuerte y de imparable, la que ha arrancado de tierras leonesas y, desde el sur asturiano, semeja un golpe cierto al corazón.

Pues en esta semana, por una y otra ruta, se ha avanzado en términos claros y profundos. Por el Sur, punto que era frente leonés y es hoy frente asturiano, la marcha ha sido magnífica. Asombra que sólo un temporal, con durísimo temporal por añadidura, hayan bastado para que la brava mocedad española—española de España—, con su general y sus jefes, hayan izado bandera santa en la misma cima divisional del Pajares, sobre la Perruca inaccesible, cuyas entrañas guardan el túnel laberíntico y largo.

En la anterior semana hallábanse los nuestros a mitad de camino entre La Robla y Pola de Gordón. En esta semana el empuje formidable del Ejército nacional, gloria de España y admiración de todos, después de tomar Pola y Santa Lucía con sus minas abundantes, y Villamanín, y una gran red de pueblos por la derecha y la izquierda de la carretera y la vía; después de todo eso, el empuje heroico y viril de los Ejércitos nacionales ha traspasado el puerto de Pajares, llegando hasta el pueblo del mismo nombre, en tierra asturiana ya y al otro lado de la barrera accidentada, nudosa y difícil que sirve de límite a las dos provincias. ¿Se quiere una victoria mayor, un día más rápido, una táctica más inteligente?

Por el lado oriental de Asturias, por aquellas alturas que forma la cordillera de Cuera y por aquellos picachos donde está desencadenado un temporal crudísimo, también hubo en la semana muy importantes conquistas y avances. Se ha llegado ya por arriba a Villarío y Posada; y, más por el centro, a Arenas de Cabrales, que es centro importantísimo de comunicaciones.

Y por el fuera poco, también hubo en Asturias, por el sector Occidental, avances y éxitos de importancia indudable. Por el Sur de la capital hizo el jueves un avance habiéndose, quedando en poder de nuestras tropas—decía el Cuartel general del Generalísimo—una extensa línea de trincheras y causando al enemigo importantes pérdidas.

En suma, el mapa de Asturias disminuye cada día. Cada día la España nacional arranca de manos de los mineros incendiadores y locos un trozo extenso de aquella noble tierra, mártir y hermana.

Por otros frentes hubo calma casi completa, incluso en el de Aragón. De aquellos ímpetus y aquellas bravatas, ¿qué se hicieron? Justamente por el sector de Valdecalera, donde con tanta terquedad golpearon los rojos, es donde hubo reacción nuestra con un contraataque maravilloso que produjo a los marxistas más de 300 muertos.

Para terminar la semana quede aquí constancia de las hazañas por mar. El «Canarias», como hace pocos días el «Balears», apresó en la noche del jueves, cerca de Barcelona, dos barcos mercantes, poniendo en huida vergonzosa a los tres destructores que escoltaban al «J. J. Sister» y «Rey Jaime I», que así se llaman los mercantes capturados. ¡Gloria a la Marina Española!

se ocupó Nave, Villahormes y Cerdoso. La misma Brigada navarra a que antes me refería realizó en la noche un golpe de mano sobre unas posiciones enemigas que estaban atrincheradas por los rojos, cogiéndoseles 225 prisioneros, entre ellos 150 que componían la compañía de fortificaciones, en unión de los seis oficiales que la mandaban. A esta misma brigada se le han presentado hoy 153 milicianos rojos, todos ellos con armamento, y esto da idea de cuál es la clase de castigo que vienen recibiendo estas unidades de mineros y cuál es el desánimo que ya reina entre ellas.

Sin embargo, por no perder su costumbre de realizar algunas agresiones cobardes, hoy se han enfrentado los que están situados frente a Oviedo en cañonear nuevamente la ciudad, habiéndolo hecho durante todo el día y ocasionando los naturales destrozos en la parte norte.

Aparte de la guerra, hoy ha habido una nota emocional, que he presenciado y que conviene subrayar. Ha sido la entrega de los despachos a los nuevos alzados en la ciudad de Bilbao. Asistió el general Orgaz y asistió también el obispo de Vitoria. Este prelado pronunció un discurso tan satura-

do de patriotismo y tan lleno de vigor y tan elocuente, que fue general el entusiasmo de los que lo oyeron, y en muchos períodos se vió a todos los que le escuchaban con los ojos llenos de lágrimas, a causa de la emoción. Los comentarios que se hacen a este discurso del Rvdo. Prelado son de grandísimo elogio. Después se sirvió un banquete a los nuevos oficiales, estando el servicio a cargo de las muchachas de Falange y Requeté de Bilbao. Nadie puede figurarse cómo ha vibrado hoy esta ciudad al calor de la fiesta de patriotismo que he presenciado. Yo he visto varios actos de este género me complazco en comunicar que nunca he visto una población más llena de exaltado patriotismo como hoy he contemplado en esta capital, que hace pocas semanas era sede del nacionalismo vasco.

Es decir, no sólo estamos ganando la guerra, sino que estamos conquistando día por día para la nueva España los corazones de todos los que hasta hace muy poco tiempo demostraban ser hostiles a la unidad de la Patria.

**Arriba el campo
Viva España**

Los rojos refugiados en Francia continúan allí destrozando imágenes

París, 19.—Los actos de barbarismo cometidos por los refugiados rojos españoles se multiplican con pavorosa frecuencia.

La población de Espaly Saint Marcel quedó vivamente escandalizada al encontrar la imagen de San Marcelo, patrón de la ciudad, completamente destruida. La hazaña es obra de los refugiados marxistas.

Belarmino Tomás desencadena violentas represiones contra los comunistas de Covadonga, Ribadesella y Gijón

Santander, 19.—Según declaraciones de los prisioneros rojos, capturados ayer en el frente del Cantábrico, Belarmino Tomás ha dirigido violentas represiones contra los comunistas de Covadonga, Ribadesella y Gijón.

En esta ciudad fueron llevados ante los Tribunales más de 300 personas. El Comité anarquista ordenó la requisa de todas las joyas y valores de propiedad particular.

Nuestras tropas a 12 kilómetros de Ribadesella

Santander, 19.—Una de las brigadas navarras ha continuado su avance por el sector oriental, en contrándose a 12 kilómetros de Ribadesella.

Los sin-Dios de Barcelona reciben una bandera como obsequio de sus colegas de Moscú

Riga, 19.—La asociación de los sin-Dios de Moscú ha regalado a los de la misma asociación de Barcelona una bandera. Esta es roja. Lleva el escudo soviético y los siguientes epígrafes: «La Religión es el oprobio del pueblo. El ateísmo es cultura. La Iglesia significa capitalismo, opresión».

Las comilonas de los rojos, en la Diputación de Bilbao, importan más de diez mil duros en los días últimos

Bilbao, 19.—Se van conociendo detalles de la administración de la Diputación Provincial durante el dominio de los separatistas rojos.

Los miembros rojos de la Diputación se dedicaron a comer, beber y fumar, sin salir del edificio, todos los días desde el 18 de julio hasta que olieron ya la pólvora.

La factura de estas comilonas se eleva a la cifra de 50 848'38 pesetas.

Refugiados que entran y salen en Santander

Santander, 19.—Esta mañana salió para Bilbao el vapor «Galea» con 2.010 refugiados, procedentes de aquella y un tren especial salió para Reinosa con 800.

Con estos embarques, esta Delegación de Beneficencia lleva evacuados en doce días 25.000 personas.

Mañana saldrán nuevos trenes para Barruelo y otros puntos. Llegaron 850 niños procedentes del Gerrol, otros 500 mujeres y niños apresados por la escuadra a la salida del Musel.

También se han enviado unas 600 personas a Bilbao y 900 a San Sebastián.

Fueron solícitamente atendidos por el personal de esta Delegación, la cual procederá al reintegro de refugiados, en lo que sea posible, a sus hogares. Los comedores del Estado repartieron ayer 20 093 comidas.

El periódico inglés «Morning Post» dice que el Estado soviético es para el mundo el enemigo número uno

Londres, 19.—El «Morning Post» escribe, refiriéndose a la actividad que desarrolla el Komintern, lo siguiente: «Desde que Lenin hizo famosa la declaración en la que dijo que España sería teatro de la siguiente revolución social, el Komintern ha trabajado sin descanso en este país para crear el desorden».

Este es un hecho—dice el periódico—indiscutible. Declara además que los bolchevistas consideran al Ejército rojo como al instrumento con que se ha de realizar la revolución mundial, según la doctrina de Lenin. Y mientras tanto, el Komintern, apoyado por el gobierno soviético, y a pesar de las tentativas hechas por la diplomacia para impedirlo, continúa haciendo su trabajo subversivo más enérgico que nunca, con el fin de sembrar la discordia en el extranjero. El Estado soviético—termina el periódico—que mantiene su existencia apoyándose en el asesinato y en la mentira, es para el mundo el enemigo número uno.

FRANCO mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros, y legisla en su favor como jamás lo hicieron los marxistas.

El Caudillo cumple lo que promete, y aún hace más de lo que promete.

La semana en la capital

Los legionarios y regulares animaron la ciudad durante la pasada semana, y paseos y marquesinas estuvieron concurridísimos hasta iniciarse el temporal de lluvias, que con dos aguaceros ahuyentaron al público del Miradero y Zocodover, dando por terminada la temporada de verano.

La 12.^a bandera de la Legión, al concluir su período de descanso en nuestra ciudad, celebró una comida de despedida, en la que el ilustre general Yagüe, invitado a ella, pronunció un vibrante discurso de tonos patrióticos y de exaltación del espíritu legionario. El descanso en Toledo ha correspondido después a la 7.^a bandera, acogida por nuestro pueblo con la simpatía y el efecto que siente por todos los heroicos legionarios, a los que debe tantos abnegados sacrificios.

Puso término a la semana militar en Toledo un intento de golpe de mano realizado por los rojos a nuestras posiciones de la ermita del Valle en la madrugada del sábado. Nuestras fuerzas les rechazaron bravamente, poniéndoles en fuga y cogiéndoles siete muertos y algunos prisioneros. Es decir, vinieron por lana...

Regresaron de su excursión a Italia los «flechas» de Toledo. Vienen contentísimos de su grata estancia en Ostia, donde permanecieron seis semanas.

La delegada local de Falange, señorita Isabel Joga Lillo, y la secretaria, señorita Filomena Pérez Daplara, entregaron al gobernador civil 4.095 80 pesetas, importe de la recaudación del Plato Único y Día sin Postre en la segunda quincena de agosto. El señor Cirujano se mostró complacido por el espléndido fruto de la labor que con todo entusiasmo y actividad realiza Falange Femenina por incrementar esos ingresos, haciendo publicar en los diarios locales los nombres de las 36 señoritas postulantes.

En el aniversario de la explosión de las primeras minas en el Alcázar y frustrado asalto de los rojos a la fortaleza, la Prensa toledana dedicó un sentido recuerdo a los héroes que cayeron gloriosamente aquel día en la Academia y a los mártires de la población civil sacrificados en tal ocasión por las hordas marxistas, destacando el caso terrible de las señoras viudas de Alvarez y de Muro y de la señorita Sarrarío Muro, que fueron con furia salvaje lyn-

chadas por turbas de bárbaras mujeres.

En el Imperio se verificó un brillante acto del S. E. U., preparatorio del comienzo del curso escolar, asistiendo distinguidas personalidades y gran número de alumnos de uno y otro sexo. El director del Instituto, señor Juliá, y otros oradores pronunciaron interesantes discursos. La banda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons amenizó el acto. Es el primero de los actos culturales que efectuarán durante el nuevo curso.

Se reunió la Comisión gestora provincial, adoptando, entre otros acuerdos, el de contribuir a los gastos de los actos que han de celebrarse a fin de mes para conmemorar el aniversario de la conquista de Toledo.

Las autoridades corrigieron con multas diversas infracciones de las disposiciones vigentes, destacando las impuestas a varios industriales por vender sus artículos a precios abusivos. La Delegación del Trabajo acordó el horario de octubre a marzo para los industriales y comerciantes, que tendrán abiertos sus establecimientos de nueve a una, por la mañana, y de tres a siete, por la tarde.

Cerró la semana la inauguración de la nueva temporada en el Cine Imperio con la proyección de la gran película de la U. F. A., «La novena sinfonía», interpretada por Lil Dangover y Willy Birgel, con la cooperación de la orquesta de la ópera de Berlín. El público llenó el simpático cine en todas sus secciones del sábado y domingo.

Para celebrar la apertura de la temporada, la empresa del Imperio obsequió con un almuerzo en el Español a la Prensa local, asistiendo representantes de los diarios «El Alcázar» e «Imperio» y de la HOJA OFICIAL DEL LUNES, así como el director artístico del cine, don Demetrio Bouso; el administrador señor Málaga, y otras personas.

Tiene la empresa grandes proyectos para la nueva temporada. Por lo pronto, cuenta con los magníficos «films» de la famosa marca U. F. A., correspondientes al lote «Simpatía por España». Además prepara otras grandess películas de la Metro; una serie de sensacionales cintas de Aviación, de la Ufilms; otra escogida colección de Cifesa, etc. Sin duda, el Imperio será el cine preferido por el público toledano en los meses venideros.

Impresiones de Santander

CADAVERES BAJO EL MAR

Santander, 18 (Crónica del enviado de la HOJA OFICIAL).

Este montañés alto y hercúleo me relató hoy un episodio del terror rojo en Santander. Si no hubiera comprado su absoluta veracidad, me hubiese resistido a creerlo en todos sus detalles, porque más parecía argumento de una novela de Edgar Wallace que realidad ocurrida en tierras de España.

Oídale a él:

En los primeros días, los rojos no cometieron muchos crímenes. Recibieron orden de apresar a todos los curas y personas de derechas y conducirlos a Santander. Allí los metieron en un gran barco, donde, mal o bien, algo les daban de comer, y seguían viviendo. Pero un día la aviación nacional bombardeó el puerto donde se encontraban tres barcos de guerra enemigos. Los milicianos y algunas mujeres promovieron una gran manifestación, pidiendo que echaran el agua a todos los detenidos. Naturalmente, la petición alcanzó un éxito rotundo. Los mismos milicianos encontraron libre la entrada a la prisión flotante y se lanzaron sobre los detenidos como fieras. En seguida pusieron el barco en

marcha hasta alcanzar la altura del faro, que están a tres kilómetros del Sardinero.

Una vez allí, ataron piedras de peso a los pies de cada uno de ellos, y de dos en dos, a montones o como podían, los arrojaban por la borda al mar.

Algunos milicianos más «piadosos» les disparaban antes para que no sufrieran mucho. A pesar de las piedras, los cuerpos de los infelices flotaban un momento y en seguida se hundían. Así fueron desapareciendo poco a poco muchos sacerdotes y religiosos de la Montaña y personas significadas en nuestro campo.

Después de terminar su trágica tarea, los milicianos se dieron cuenta de que había desaparecido también un camarada. Pronto llamaron a un buzo para que explorara el mar por si acaso.

El buzo bajó al fondo y subió rápidamente sin iniciar siquiera la búsqueda. Subía horrorizado del espectáculo que había contemplado. Cientos y cientos de cadáveres, todos en pie y próximos unos de otros, que empezaban a ser devorados por los peces. Se- mejaba aquello una asamblea de fantasmas que se hubieran reunido allí abajo, respondiendo a un extraño conjuro. El hombre no cesaba de contar lo que había visto entre asombrado y confuso.

Los milicianos volvieron al puerto con el barco vacío de «carga», algo impresionados también. Desde la orilla muchos curiosos habían presenciado también los crímenes. El guarda del faro contempló el espectáculo sin perder detalle. Le causó tal impresión que desde entonces anda abesitonado y como medió loco sin dejar de repetir: «Otro, otro, otro». Aún hoy día, cuando ve acercarse al faro a algún barco de pescadores, se figura que es «aquél», que vuelve, y dice una y otra vez:

«Otro, otro, otro...»

LUIS M. NIETO

LARGO SE MUESTRA EN EL EXTRANJERO ENEMIGO DE PRIETO Y DEL EQUIPO DE NEGRIN

Valencia, 19.—La actuación de Largo Caballero durante su viaje al extranjero ha producido pésima impresión entre Prieto y sus amigos. Afirman éstos que lo que Largo ha intentado con sus intervenciones, informes y declaraciones, ha sido torpedear la labor que ellos han realizado en Ginebra. Lo que ha hecho—afirman—es traicionar a la República y a su gobierno auténtico, llevando al extranjero las viejas querellas entre él y Prieto; ha actuado, en realidad, de agente provocador.

Lea usted "LA HOJA OFICIAL,"

Es detenido en Gijón el cónsul soviético por las represiones de Moscú en Valencia

La batalla del trigo

La especulación produce el envilecimiento de los precios.—Individualismo del agricultor.—El Sindicato.—Los decretos de ordenación triguera, solución completa y definitiva.

Indicaba el lunes último, que una super-existencia de trigo en España, dió lugar al envilecimiento de su precio; trataremos hoy de otro factor importantísimo que, sumado a aquél, produjo tan desastrosos efectos en la economía del productor de trigo, «la especulación».

Es evidente que en España, dado el régimen económico que existía, la llamada ley de la oferta y la demanda, tenía que jugar un papel principal en los precios de venta del trigo; pero es mucho más cierto, que la especulación sin trabas ni barreras, llegando a extremos de franca, positiva y profunda inmoralidad presidía cuantas operaciones sobre trigo se efectuaban, es decir, traspasando los límites de aquella ley general económica «de que todo negocio tiene un límite de ganancia, pasado el cual, cae en la inmoralidad».

No era la inmoralidad de un principio económico la que actuaba en la compra-venta de trigos, no, se trataba de una inmoralidad sin freno y perfectamente organizada; ya que no fueron suficientes cuantas disposiciones se dictaron con fines de iniciar la economía dirigida en el trigo, pues se burlaban constatemente por falta de aquella fuerza precisa de obligar a su cumplimiento.

Todos recordaréis las célebres tasas del trigo, y asimismo sabéis, agricultores cerealistas, que no pudisteis conseguir en ocasión alguna vender vuestros trigos al precio de tasa, cualquiera que este fuere, sino que, por el contrario, para poder atender a las necesidades de vuestras explotaciones agrícolas, habíais de vender materialmente a como querían pagarlo.

Resultaría ocioso y pesado por su extensión, enumerar las causas, medios y circunstancias que permitieron el desarrollo de la especulación organizada y hoy hasta innecesario, por cuanto los Decretos sobre trigos como veremos, acabarán de modo rotundo, categórico y definitivo con ella; pero no puedo dejar de consignar, que con referencia al productor, una causa y de las más trascendentales fué su actuación aislada y de característico individualismo, ya que aun conociendo las ventajas a fuer de muchos trabajos y sacrificios, no os incorporábais a aquellas organizaciones que, como los Sindicatos Agrícolas, podían ayudaros en vuestras gestiones y en muchos casos resolver con éxito la venta de los trigos, sólo un determinado y corto número de agricultores asociados defendieron sus trigos de la especulación e inmoralidad dominantes en el comercio de los mismos años atrás, como por ejemplo, en la entrega de trigo a las entidades adjudicatarias, en la que sólo los Sindicatos salieron mejor parados.

Procede, pues, agricultor cerealista, que abandones de modo absoluto tu actuación individual y obres siempre de acuerdo, mediante una sincera colaboración con los restantes productores de trigo, procurando ser en todo momento un entusiasta propagandista de la sindicación, ya que contribuyendo a defender el trigo de tus convecinos o compañeros, a quienes debes considerar como hermanos, defiendes el propio y la economía triguera en general.

Ahora bien; es necesario un determinado tiempo para que el agricultor reconozca los beneficios que la sindicación puede proporcionarle, dado el escepticismo que sobre los sindicatos agrícolas sentía, por la sencilla razón del fracaso de algunos de ellos y la propaganda que contra los mismos se efectuaba por aquellos labradores que decían bastarse a sí mismos para todas aquellas operaciones comerciales de sus productos, ocultando con ello otras finalidades e intereses, este hecho y esta situación de espíritu, los han tenido presentes los Decretos sobre trigos, y de ahí el acierto tan rotundo de los referidos preceptos.

Empiezan éstos por evitar que la especulación, a falta de organizaciones sindicales, y aprovechándose de la acción individualista del agricultor, pueda actuar, con la enérgica y acertadísima medida de prohibir la venta directa del trigo a los industriales, artículo 6.º del Decreto de ordenación triguera, que a su vez obliga a vender al Servicio Nacional y al precio de tasa estipulado.

Asimismo dispone el Decreto en su artículo 3.º: la organización sindical triguera, que asumirá, una vez que nazca a la vida del Derecho y se encuentre capacitada, las funciones del Servicio Nacional del trigo.

En resumen, agricultor: los Decretos sobre trigos de nuestro Generalísimo te protegen en los primeros momentos contra la especulación, mediante la compra directa del trigo, y posteriormente te ayudarán a constituir una organización sindical, capaz por sí sola de defenderse.

Creo estarás convencido, productor cerealista, de que el nuevo Estado, el de la España Nacional, quiere y desea con profundo interés, evitar que la desenfrenada especulación anule tus esfuerzos y sacrificios en el campo. La orden está dada; la voz de mando salió de labios del Caudillo; bastará obedecer y la batalla contra la especulación estará ganada. Es lo que España y el Generalísimo quieren. ¡Viva Franco! ¡Arriba el campo! ¡Arriba España!

ANGEL LOPEZ GARCIA DE MARINA
Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica

San Juan de Luz, 19.—De fuen-

te bien informada se sabe que el presidente del comité anárquico de Gijón, hizo detener al cónsul soviético en dicha ciudad, como represalia contra las represiones efectuadas en Valencia por orden de Moscú.

Se descubre en Francia el importante tráfico de joyas y oro que realiza un ex agente de aduanas

Perpignan, 19.—«El Petit Girondet» publica que el súbdito español Pompello Mauster Pérez, de 35 años de edad, natural de Catlela, ex agente de aduanas, domiciliado en Prat de Llobregat, e inspector de abastos de los rojos, hacía frecuentes viajes a Francia y Suiza.

Aprovechando sus numerosas entradas y salidas, dedicóse este individuo a un tráfico de importancia de joyas y oro. Ultimamente parece que entró en Francia con cinco kilos de oro en pasta, que liquidó en Perpignan, así como joyas que vendió también en aquella ciudad.

Denunciado por falsa declaración en aduanas, el acusado reconoció los hechos. Llevaba en el bolsillo en el momento de su detención, numerosos cheques de libras y dólares. Tenía unos cien mil francos en cuentas corrientes, que le han sido bloqueados, y tenía una caja en un Banco con valores.

Con gran concurrencia de fieles comienza el novenario a la Milagrosa en San Pedro Mártir

Ayer, en la iglesia de San Pedro Mártir, comenzó la solemnisima novena anual de la Virgen Milagrosa. La misa de comunión estuvo muy concurrida. Por la tarde, una gran muchedumbre de fieles de uno y otro sexo llenó por completo el amplio templo. El altar de la preciosa imagen, adornado con artísticas combinaciones de luces y flores, ofrecía magnífico aspecto. El padre Martínez, de la Congregación Mariana de la Residencia de Madrid, que tiene a su cargo los sermones del novenario, pronunció una brillante y doctísima oración sagrada. Los fieles asistieron a los cultos con un gran recogimiento y fervor. La novena, que principia todas las tardes a las seis y media, terminará el día 27, fecha memorable para Toledo.

La multitud roja, acosada por el hambre, asalta en Barcelona los hornos de pan

Barcelona, 19.—Han sido puestos a disposición del juzgado, dos mujeres y seis hombres, acusados de excitar a la multitud a asaltar los hornos de pan. Tal es el hambre que acucia a los desgraciados de la retaguardia roja catalana.

La milicia juvenil asiste con su nuevo uniforme a la misa dominical

La misa de precepto para la organización juvenil de Falange Española Tradicionalista, celebrada ayer en San Ildefonso, tuvo particular relieve por la asistencia, con el nuevo uniforme de unificación, de toda la milicia de simpáticos pequeños, que con sus armas y banda de tambores ofrecían una agradable nota. Al terminar el santo sacrificio, la milicia juvenil desfiló por la plaza de San Juan y calles céntricas con toda marcialidad. Con su boina roja y su camisa azul, los muchachos iban despertando por las calles la simpatía y la admiración del público, que les aplaudió en diversas ocasiones.

Antonio Lillo Macías

Representante de Ayuntamientos, Habilitado de clases activas y pasivas

Plaza de San Ginés, 1
TOLEDO

La semana en la provincia

Se hicieron públicas en la semana transcurrida varias disposiciones de interés general. Una del gobernador civil preceptuaba que las harinas sean de un solo tipo o clase, vendiéndose a 61,50 pesetas los cien kilos, y que el precio del pan sea 60 céntimos kilo, vendiéndose las libretas de medio kilo a 32,50 céntimos, y los panecillos de cuarto de kilo, a 17 céntimos.

Por otro edicto del gobernador se dispuso la venta en pública subasta el 25 del corriente, ante la Junta Provincial Administradora de Bienes de Ausentes, de las siguientes cantidades de uva: Santa Cruz del Retamar, de 8 a 10.000 arrobas; Val de Santo Domingo, unas 6.000; Mérida, unas 14.000; Mostoles, unas 60.000; Navalcarnero y Portillo, indeterminado.

A su vez, la Junta provincial de Abastos dispuso que durante la vendimia de este año los precios mínimos de la uva para vinificación en la zona liberada Madrid-Toledo sean los señalados en el «Boletín Oficial» del 7 de Septiembre, incrementados en 10 céntimos por kilogramo. También hizo pública la prohibición superior de exportar vino, mosto y uva en la provincia y en los pueblos de Madrid a ella agregados.

La Delegación provincial de Trabajo dispuso que todas las entidades cooperativas de la provincia de Toledo y de los pueblos agregados de Madrid remitan a la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica de Burgos una relación jurada, con los datos que determina, para rehacer y completar el registro especial de Cooperativas.

Por último, la Sección Administrativa de Primera enseñanza publicó la convocatoria a todos los maestros y maestras para la provisión interina de escuelas.

El gobernador civil impuso las siguientes multas: de mil pesetas, al industrial de Navalcarnero, Mariano Benito, por elevar el precio del vino, y al vecino de Navamorcuende, Victoriano Lázaro, por

incumplir las disposiciones del subsidio Pro Combatientes, y de 250 pesetas a los vecinos de Alameda Eduardo Alonso y Juan López, por no dar tickets en sus establecimientos del mencionado subsidio.

Varios vecinos de un pueblo toledano aún en poder de los rojos celebraron el día 15, en el convento de Jesús y María, de Toledo, una función religiosa para conmemorar la fecha del Santo Patrón de la aludida villa, recaudando entre ellos 40 pesetas, que entregaron al gobernador civil para la suscripción nacional.

Se inició la campaña de divulgación del decreto sobre trigos en la provincia de Madrid, celebrándose actos muy concurridos en Navalcarnero, San Martín de Valdeiglesias, Parla, Fuenlabrada y Getafe. También se verificaron actos análogos en Alameda, Camarenilla y Arcicóllar.

En Talavera terminaron las brillantes fiestas religiosas celebradas en honor de su Patrona la Virgen del Prado. El obispo auxiliar de Toledo, doctor Modrego, las realizó con su asistencia. La magnífica banda de la Legión dió un concierto popular. El doctor Benavente, orador sagrado de los cultos, pronunció una brillante conferencia en el cine de los Flechas.

En Fuensalida, las jóvenes de Acción Católica y muchas otras de la localidad celebraron su retiro espiritual, que terminó con una misa de Comunión muy solemne y concurridísima. En Navalcan se efectuó brillantemente una procesión con la Virgen del Monte, asistiendo las autoridades y un gran gentío. Después de la misa, todo el pueblo fué en manifestación al cementerio, rezándose un responso en sufragio de los mártires. Desde uno de los balcones del Ayuntamiento se pronunciaron patrióticos discursos. El guardia del puesto, don Florentino Ruiz, defensor del Alcázar, leyó unas cuartillas del sargento señor Conejero.

El cardenal - arzobispo de Toledo, primado de España, se dirige al general Castelnau

Pamplona, 1 de septiembre de 1937.

Excmo señor general Castelnau, París:

General: He leído en el número de «L'Époque» del día 19 de agosto último el artículo tan interesante que V. E. ha tenido a bien consagrar a la carta colectiva de los obispos españoles a los obispos del mando entero. Tengo dos razones para agradecerle profundamente el haberse dignado ocuparse de este asunto, por la opinión que expresa y por la ayuda que ha prestado al despertar en todos los países civilizados un

concierto de ecos resonantes y simpáticos, tal y como lo deseaba en su artículo.

Los tiempos presentes están llenos de angustia, Excelencia; nuestra civilización latina, flor de la Historia se halla en muy grave peligro, amenazada por la avalancha de doctrinas y de instituciones materialistas que nos llegan rápidamente de Oriente y que han ocasionado tanta ruina a España. Es, sin embargo, reconfortante el ver hombres, con la posición eminente de V. E., colocarse resueltamente al lado de los principios que, desde hace siglos, han hecho la gran-

deza de Europa y cuya ruina equivaría a la del tesoro de civilización que hemos conseguido con un esfuerzo milenario. Y cuando los estragos de la invasión bolchevique se producen entre la inconsciencia y aun la reprobación del movimiento por el cual millones de españoles han reaccionado por instinto de conservación contra la invasión de la barbarie exótica, debemos una gratitud sincera al gesto de un general que, cargado de las glorias que ha ganado al servicio de su patria, Francia nuestra hermana, no vacila en ponerse resueltamente al servicio de la civilización común, contribuyendo con el prestigio de su pluma a señalar el peligro en que se encuentra una nación amiga y el que amenaza al mundo entero si fuera abandonado a la asfixia en la vida de la indiferencia o de la antipatía internacional.

Los buenos españoles conocen los esfuerzos hechos por V. E. para atraer las simpatías de Francia en favor de España. Que Dios se la proporcione en una medida mayor que la que pueda ser permitida a nuestra alta estima y admiración. Y que Dios guarde a Francia de los males horribles que han afligido a nuestra amada patria. Me es grato, general, aprovechar esta ocasión para enviarle mi bendición a V. E. y ofrecerle mi amistad y mi afecto.

I. CARD. GOMA TOMAS
Arzobispo de Toledo

Necrología

Primer aniversario del teniente de Infantería, don Nicasio Rodríguez Miguel, héroe del Alcázar

Hoy se cumple el primer aniversario de la gloriosa muerte del teniente de Infantería, don Nicasio Rodríguez Miguel, defensor del Alcázar.

Se había comportado heroicamente durante el asedio, interviniendo con elevado espíritu y admirable arrojo en los más difíciles y arriesgados servicios. El día 20 de septiembre, en los combates que hubo que sostener con los rojos para frustrar sus amagos de asalto, fué alcanzado por el fuego enemigo cuando luchaba bravamente en uno de los sitios más comprometidos, y rindió su vida por Dios y por España.

El ministro francés Delbos declara que el Comité de No Intervención se transformó en una farsa

Sevilla (12 noche).—El general jefe del Ejército del Sur empezó su charla, diciendo:

Hoy han venido a visitarme las señoritas que en representación de las Hermandades del Cristo de la Expiación, del Museo y de las Virgenes del Rocío, de la Esperanza de Triana y de la Macarena, han asistido a las fiestas que en honor de la Santísima Virgen de Begoña, y para celebrar la liberación de la ciudad por el Ejército del Generalísimo Franco, han tenido lugar en Bilbao. Según me informan, ha sido algo verdaderamente grandioso y emocionante. Allí han desfilado estas señoritas montadas en las carretas típicas de la romería del Rocío, acompañadas por jinetes ataviados a la usanza romeril.

Me comunican que han sido muy agasajadas y las autoridades les han donado bellísimos ramos de flores para que se los ofreciesen, el del alcalde de Bilbao, a la Santísima Virgen de los Reyes; el del presidente de la Diputación, a la del Rocío; el del gobernador civil, a la Macarena; el del militar, a la Virgen de la Esperanza de Triana; y, el del Sr. Oriol, al Santísimo Cristo de la Expiación, del Museo.

Hablando de la cuestión internacional, M. Delbos, ministro de Estado francés, ha dicho a Negrín que lo conveniente hubiera sido no haber convertido en una farsa el Comité de No Intervención.

A propósito de esto, diré que el Estado francés es el principal causante de la prolongación de la guerra, por haber enviado todos los elementos que envió a la España de los rojos en los días que nuestras fuerzas se acercaban a Madrid.

Si los internacionales no hubieran llegado a Madrid, éste hubiera caído en nuestro poder, y entonces la guerra se hubiera terminado en una semana. Además de haber traído a la España roja numerosos internacionales, ha enviado por serie material de aviación; ha permitido el tránsito en aguas del Mediterráneo de los barcos rusos que traían a los puertos catalanes numeroso material de guerra, que después, por tierra, venía a parar a esta región o a otras. Y por último, permitiendo de una manera descarada la actuación de los rojos en el mediodía de Francia, con la misma libertad que si hubiera sido en la zona roja.

En Niza, un ex redactor de «Heraldo de Madrid», un tal Capuz, ha empezado a publicar un periódico titulado «República». En uno de sus últimos números publica una fotografía, y al pie de ella, el siguiente titular: El avance de los nacionalistas de Franco por la región vasca.—Una muestra de su barbarie. Dos jóvenes violadas por los rifeños.

Hace ocho meses que esta fotografía apareció publicada en los folletos editados por el Gobierno de Burgos. Pues se trata de una fotografía que reproduce una familia completa asesinada por los rojos en la Granja de Torrehermosa. Han hecho desaparecer, merced a arreglos fotográficos, a los padres, y han dejado a las dos niñas, no a dos jóvenes como él dice, de 6 a 8 años, que fueron violadas por los rojos.

El general Miaja ha hecho un homenaje al batallón Figaro, que está compuesto de peluqueros de Madrid, que tienen las piernas más ligeras para correr que las manos para cortar el pelo.

Y a propósito de Miaja, les tengo que contar un cuento, que es muy gracioso. Cuéntase que Miaja fué invitado a un banquete. Como dond«haiga» de comer este bueno de Miaja se pone hasta los topes, llenó demasiado el estómago.

A la hora de los brindis, le entró un hipo, ¡ay qué hipo!

Su asistente le insintió:

—Mi general, Que hipo tiene usted.

Y muy furioso se levanta, y dice:

—¿Dónde, dónde está Queipo?

—Aquí en Sevilla. Buenas noches.

El teniente Rodríguez Miguel era toledano, hijo de un modesto y conocido industrial, que le había dado la carrera militar a costa de sacrificios. Representaba el ejemplo de cómo los hijos de los humildes pueden elevarse, no negando de las clases superiores con la pretensión de suplantarlas violentamente, sino ascendiendo hasta ellas mediante nobles esfuerzos de voluntad y de inteligencia.

Fué también hasta su muerte un ejemplo de militares caballerosos y valientes, leales a sus deberes y pronto al supremo sacrificio por la Patria.

Descanse en paz, y reciban su viuda doña María Vega; hijos don Manuel y don Luis; padres don Lorenzo y doña Mercedes; hermanos doña Clara, don Pablo y don Luis, y demás familia, la expresión sentidísima de nuestro pésame.

Ha muerto el gran poeta indio Rabindranath Tagore

Salamanca, 19.—Ha muerto el finó poeta indio Rabindranath Tagore. Nació en 1867. Había obtenido el premio Nobel de Literatura, el año 1913. En España era conocida solamente, por las traducciones de Juan Ramón Jiménez y de Zenobia Camprubí, el lado lírico y sentimental de su obra; pero a penas se conoce el sentido nacionalista y el espíritu patriótico de los trabajos de Tagore. Sin embargo toda la actividad del poeta, sobre todo en su juven-

tud, fué dedicada al movimiento nacional bengalí. Dios la Patria ocuparon toda su actividad.—En París estrenó una obra teatral en la que duramente combatía «los internacionalismos impíos». Con el gran poeta bengalí se ha perdido una de las grandes figuras de la Literatura Universal, de la filosofía de sentido espiritual y religioso, y de la pedagogía sentimental, pues Tagore fundó y dirigió escuelas y escribió libros de didáctica y de orientación escolar

La batalla del campo

Cómo juzgan los agricultores el Decreto de ordenación triguera

¡Arriba el campo! ¡Cuántos sinsabores, cuántos sufrimientos, cuántas tragedias hemos tenido que sufrir los agricultores españoles hasta que hemos oído dar ese grito! Y es precisamente el único grito que hacía falta dar en España para salvarla, porque gritar ¡arriba el campo! es lo mismo que gritar ¡arriba España! España es el campo, y el campo es España. España será grande cuando el campo viva, y España ha estado próxima a morir, cuando la agricultura, cuando el campo estaba en el último extremo de la agonía. ¡Y qué bien sabían esto los marxistas! Por eso toda su atención fué arruinar el campo; ellos sabían que sin llevar la ruina a la agricultura no podían contar nunca con la clase agrícola, por eso empezaron a sujetar a la agricultura en normas tan estrechas que dentro de ellas no podía vivir, y consentían que las tasas no se cumplieran, y únicamente las fijaban para que los agricultores, con su bondad, nobleza y candidez características, confiaran en que se cumpliría el precio que se había fijado y no tomaran actitudes decisivas que les habieran hecho a los marxistas y sus cómplices abortar sus planes. Y con ese compás de espera, con esa dedada de miel, que no otra cosa eran aquellos fingidas tasas, ellos con sus jornales altos y sus jornadas cortas y sin rendimiento iban depauperando a la agricultura, y la clase patronal agotaba sus recursos económicos y los obreros no tenían trabajo, y esta situación de miseria a la que se había llevado a la agricultura era campo abonado para extender sus teorías marxistas, que los hombres del campo se tragaban con toda facilidad. Esta fué su táctica, vista y advertida a tiempo, pero que no se pudo evitar porque los marxistas eran los asesinos del campo y de España; eran los verdaderos autores de este crimen; pero los cómplices y los encubridores eran los que soplaban, no para apagar el fuego, sino para avivarle.

Pero hoy los tiempos han cambiado: no se trata como en los peesados de arruinar a España, sino de todo lo contrario, de hacer una España grande; y el Generalísimo, con una visión clara de la realidad y con el propósito decidido de convertir a nuestra Patria, en un país rico, próspero y feliz, como se merece (y hoy más que nunca por estar regado su suelo con la sangre de nuestros héroes), ha lanzado en el momento oportuno el grito de ¡Arriba el Campo! ¡Lástima grande es, que este grito, que hubiera llenado de gozo a nuestros agricultores toledanos, no puedan oírlo por haber caído asesinados por las hordas marxistas!

Y este grito de ¡Arriba el Campo! no quiere decir que la agricultura vaya a ser con relación a las demás fuentes de riqueza nacional la favorecida o privilegiada. En la España que se está forjando no caben privilegios de clases. Lo que ocurre es que en España, la principal fuente de riqueza para el interior y para el exterior es la agricultura, alrededor de la cual giran todas las demás economías de la Nación. La agricultura (y con ella la ganadería) es la que proporciona los elementos necesarios para comer y vestir, sin necesidad de tener que traer nada del extranjero, y para el régimen exterior, la agricultura proporciona materias para la exportación de un volumen económico importantísimo, como son el aceite, el vino y las frutas que colocan a España en una situación de privilegio para poder concertar tratados comerciales con los demás países europeos y americanos. Por eso decía al principio que España y el campo, están tan unidos, son tan inseparables, que para que España sea grande necesita la grandeza del campo. Y esta es la razón, por lo que el grito de ¡Arriba España! se ha añadido el de ¡Arriba el Campo!, y a estos debemos añadir los agricultores el de ¡Viva el Generalísimo Franco! que ha sido el único hombre en España que se ha decidido a emprender la batalla del campo, en lo que para bien de todos es de esperar que le acompañe el éxito.

M. P. G. R.

(Agricultor toledano)